bleau des dissensions qui dominent dans ce pays, il termine par cet avertissement de l'apôtre saint Paul: "Que si vous vous dévorez les uns les autres, prenez garde que vous ne vous consumiez les uns les autres."

Parmi les évêques récemment appelés à la pourpre romaine, la Pologne a l'hozneur de posséder l'archevêque de Lemberg, de rite ruthène, Mgr Sembratowiez.

C'est pour la troisième fois que la pourpre cardinalice vient honorer un des membres de l'Eglise grecque unie.

Le premier cardinal remonte au XYe siècle, c'est le métropolite Isidore appelé au Sacré Collège à l'issue du concile de Florence, où fut promulguée la réunion des Eglises que ses efforts avaient en grande partie amenée et cimentée. Son nom reste cher et sacré à tous ceux qui bénéficient des avantages de l'Union. Le second cardinal ruthène, Michel Lewicki, fut créé par Pie IX en 1856 et mourut peu de temps après. En la personne de M. Sylvestre Sembratowiez, archevêque grec uni de Lemberg, Léon XIII a voulu honorer une fois de plus la diversité des rites dans l'unité des croyances et glorifier cette Église d'Orient qui ne conserve son ancienne intégrité et splendeur que dans l'union intime avec l'Église d'Occident et le Vicaire de Jésus-Christ.

A l'occasion du jubilé de cinquante ans que le journal catholique, le *Tijd*, espère célébrer le 1er juillet prochain, Léon XIII a adressé au rédacteur en chef, Mgr Eygenraam, camérier secret, et aux autres membres de la rédaction, un Bref élogieux qui intéresse la presse catholique de Hollande et de plusieurs autres pays.

Vous et les autres rédacteurs de journaux ou de périodiques catholiques, écrit le Pape, vous devez soutenir ce qui a été commencé par Nous, spécialement l'entreprise de faire revenir à l'unité catholique les frères séparés.

Léon XIII veut que la presse catholique s'applique moins à combattre et vaincre les antagonistes qu'à inviter à rentrer dans la vérité ceux de nos frères isolés qui s'en tiennent éloignés de bonne foi, et à démontrer la raison et la nécessité d'une foi unique, puisque c'est là le point que le vieil ennemi de l'humanité attaque par préférence.

Le Pape exhorte les journalistes à se maintenir dans une pure et sûre doctrine, à user d'une grande prudence, à respecter